

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 26 DE JUNIO DE 1770.

Constantinopla 18 de Abril de 1770.



AS grandes prevenciones de guerra que aqui se hacen para abrir la campaña, se dirigen principalmente á poner la Marina del Gran Señor en un estado respectable. La Esquadra del *Mar Negro* consiste en 2 Navíos de á 80 cañones cada uno, 4 grandes Galeras, otras 60 menores, y gran número de Embarcaciones de transporte. *Hasan Bey*, á quien se ha confiado el mando de esta Esquadra, tiene orden de desembarcar en diferentes parages, á lo largo de la costa, las Tropas que van á bordo, con las provisiones necesarias á su subsistencia, y dirigirse despues contra los Navíos *Rusos* que puedan hallarse en el *Mar de Azabache*. La otra Esquadra, que debe ir al *Archipielago*, se compondrá de seis Galeras y 15 Navíos de linea, cinco de los quales se hallan ya en la altura de los *Dardanales*, y se sabe que *Zeser Bey*, que manda tres de ellos, entró en el Puerto de *Rhodas*. El nuevo Capitan Baxá se hizo á la vela el 5 del corriente con quatro Galeras grandes y 35 mas pequeñas, encaminandose al Puerto de *Besiktasch*, donde echó áncoras, esperando viento favorable.

El Viernes ultimo se prendió fuego al lado de *Topkana*, en la casa de un *Judío*, que por no profanar la solemnidad del Sábado, no se atrevió á impedir el progreso de las llamas, de suerte que se abrasaron mas de 500 casas y tiendas.

Petersburgo 15 de Mayo de 1770.

EL dia 2 de este mes se celebró con mucha magnificencia el cumpleaños de nuestra augusta Soberana, que entró en los 42 de su edad. Por la noche hubo comedia en Palacio y luminarias en los diferentes barrios de esta Capital. El Jueves ultimo vió la Emperatriz

votar al agua tres nuevos Navíos de guerra , uno de 74 cañones, y los otros dos de á 66 cada uno. Quando S.M. Imp. llegó al Almirantazgo, fue saludada con 101 cañonazos , y á su entrada en el Colegio se enarboló el Pavellon *Imperial*. Se executaron todas las maniobras con mucho orden y magnificencia, á vista del Gran Duque, como Grande Almirante, y de multitud de personas de la principal Nobleza. Al echar cada uno de dichos Navíos al agua , se hizo una descarga de 27 cañones. La Emperatriz admitió despues los cumplidos del Senado, del Synodo , de los dos principales Colegios del *Imperio* , del Embaxador de la *Gran Bretaña* , de los demás Ministros extranjeros , y de las personas de las quatro primeras clases de Nobleza.

Varsovia 23 de Mayo de 1770.

UN Corréo *Ruso* fue tomado por los Confederados á tres millas de esta Ciudad. Suponen los *Rusos* y sus parciales que trahía la confirmacion de la ventaja que se dice consiguieron sus Tropas el 5 de este mes, cerca de *Brabilow*; pero se hace muy dudosa esta noticia, porque no hablan palabra de ella las ultimas cartas de *Choczyn*. Se continúa en asegurar que el grande Ejército *Ruso* ha pasado el *Niester* , que ha entrado en *Moldavia* , y que al General Conde de *Romanzow* se le esperaba el 19 en *Choczyn*.

Se han destacado ultimamente contra los Confederados diferentes pequeños Cuerpos de Tropas , ázia la grande y pequeña *Polonia*. Actualmente se asegura, mas que nunca, que se vá á formar una nueva Confederacion general.

Dantzick 23 de Mayo de 1770.

SEgun muchos avisos de *Lithuania* , los Confederados del Palatinado de *Minsk*, que juntos á algunos otros forman un Cuerpo de cerca de 24 hombres, tubieron un combate con los *Rusos*, en que estos ultimos fueron bastante maltratados, y obligados á retirarse á *Wilna*. Otras cartas confirman la noticia de que el Sr. *Pulawski* derrotó un Cuerpo *Ruso* en las cercanías de *Premislia*. Los *Rusos* tubieron 300 hombres muertos , é igual número de heridos, que transportaron á *Jaroslaw*. Los Confederados tomaron despojos considerables , y cantaron el *Te Deum* en el Campo de batalla.

Viena 26 de Mayo de 1770.

A Qui se han recibido cartas de *Constantinopla* , por las quales se sabe que los *Rusos* evacuaron á *Bucharest* el 25 de Marzo ultimo , y que trageron consigo toda su artillería , dexandose en la Plaza 600 enfermos. Se añade que tomaron el camino de *Moldavia* , creyen-

yendose que abandonen enteramente la *Valaquia*. Segun estas cartas, la *Puerta* ha nombrado Vaivoda de la misma Ciudad al Serdar *Manolaki*, concediendo á los moradores del País esencion de tributo por espacio de cinco años. Esta franquicia y los auxilios del Vaivoda atraen de todas partes á los habitantes que habían abandonado sus tierras, apresurándose para volver á cultivarlas. Yá se hace subir á cerca de 20y el número de los que se han restituído.

Londres 1 de Junio de 1770.

EL Lord Corregidor, acompañado de 16 Aldermanes, dos Regidores y 125 Miembros de la Comunidad, fue el dia 30 del pasado á Palacio; y habiendosele introducido en la Cámara del Consejo, donde estaba el Rey sentado en su Trono, presentó á S. M. un Memorial de enhorabuena por el nacimiento de la Princesa, que la Reyna ha dado á luz ultimamente, á que respondió el Rey con las mas afectuosas expresiones; y concluyó diciendo, que mientras que los Ciudadanos de *Londres* le diesen iguales testimonios de fidelidad, podrían estar asegurados de su proteccion. El Lord Corregidor y todos los que le acompañaban tubieron la honra de besar la mano á S. M. El Sr. *Harley*, uno de los Aldermanes, muy afecto al Ministerio, y el Caballero *Ladbroke*, fueron insultados por la Plebe al ir á S. *Jayme*: la Justicia ordinaria consiguió, aunque con mucho trabajo, libertarlos del furor del Pueblo.

Avisan de *Gibraltar* que la Esquadra *Rusa*, compuesta de 9 Navíos de guerra, á las ordenes del Gefe de Esquadra *Elphinston*, había pasado el 4 del mes ultimo por delante de aquella Plaza, sin entrar en ella, prosiguiendo su navegacion al *Mediterraneo*, con viento favorable.

Versailles 9 de Junio de 1770.

EL dia 3 de este mes, fiesta de *Pentecostes*, tubo el Rey un Capitulo, en que nombró Caballero de sus Ordenes al Sr. Conde de *Artois*. El exemplo de generosidad que dieron los Señores Delfines, con motivo del desgraciado suceso del 30 del mes ultimo, fue seguido por la Familia Real. Madama *Adelaida* hizo escribir al Sr. de *Sartina*, Teniente general de Policia de la Ciudad de *París*, pidiendole una lista de las familias mas desgraciadas para remediar su necesidad. Dos personas hicieron entregar al propio Magistrado, una 3y libras y otra 1y200 con el mismo destino.

Trieste 19 de Mayo de 1770.

LOs ultimos avisos de la *Moréa* confirman la noticia de que los *Turcos* recuperaron la Ciudad de *Patras*, de que se habían apode-

rado los *Griegos*. Habiendose unido á los *Otomanos* un Cuerpo de *Epirotas*, pusieron fuego á una de las puertas; y comunicandose las llamas á la Ciudad, fueron reducidas á cenizas todas las casas de los particulares y las de los Cónsules. En la confusion que ocasionó este suceso, hizo una salida la Guarnicion del Castillo, y pasó á cuchillo, ó puso á la cadena á todos los *Griegos* que no pudieron escaparse, sin que perdonásen las Tropas á las mugeres y niños, que vendieron despues á un precio muy ínfimo. Los Cónsules marcharon al Puerto á toda prisa con los pocos efectos que pudieron recoger, y se embarcaron para refugiarse en las Islas inmediatas, que no dependen del Imperio *Otomano*. Un hijo del Cónsul de *Inglaterra* corrió, entre otros, el mayor peligro. Ya iban los Soldados á quitarle la vida, quando tubo la fortuna de que le conociese el Comandante *Turco*, que le hizo conducir á su casa con una buena escolta; pero como á su arrivo la encontró ya reducida á cenizas, este *Inglés* se retiró al anocheecer á la orilla del mar con un criado y muchas personas que le habian seguido, que habiendo entrado en una Barca, llegaron felizmente á *Zante*. Mientras que los *Turcos* y *Epirotas* estaban ocupados en esta operacion, supieron que marchaban ázia *Acaya* 4H *Mainotas*, y entonces salieron á su encuentro y los acometieron. Dos mil de estos *Montañeses* quedaron en el campo de batalla, y los demás huyeron desordenados. Estos acaecimientos ocasionaban mucho terror entre los *Griegos*, á quienes se habian unido mas de 8H hombres de *Zante* y *Cefalonia*. Parece que los *Otomanos* han vuelto sobre sí de la primer sorpresa que les causó la invasion de los *Rusos*. Actualmente se abanza ázia la *Moréa* un Ejército de 60H hombres, á las órdenes de un Seraskier, que dicen ha llegado ya á *Corintho*.

Venecia 2 de Junio de 1770.

A Qui se ha divulgado la copia de una carta que la Emperatriz de las *Rusias* escribió al Gran Maestre de la Orden de *Malta* el 26 de Julio del año ultimo, con la respuesta que el Gran Maestre dió el 3 de Enero siguiente. La primera está concebida en estos términos.

SEÑOR GRAN MAESTRE.

Las circunstancias en que me hallo al frente del Enemigo perpetuo de la Santa Cruz, no han podido dexar, desde su origen, de llamar la atencion y el interés de toda la Christiandad. Ocupada en los medios que debo emplear para mi justa defensa, seguiré en qualquier tiempo los que resultan de la oposicion del interes de los Pueblos Christianos con el del agresor de mi Imperio. La justicia de mi causa me promete el favor de todos,

dos, lo que generalmente me asegura. Entre otros, cuento con preferencia con las disposiciones de una Orden, fundada para defender la Fé, y á quien constituyen sus votos en una continua guerra con los Enemigos de esta misma Fé. En esta confianza, participo á vuestra Eminencia que envío una de mis Esquadras á esos mares, con el destino de ofender y ocasionar quantos daños sean posibles al Enemigo del nombre Christiano. Espero de los principios inmutables de la Religion, de sus buenas disposiciones para con mi Imperio, y de la costumbre practicada constantemente entre todos los Estados, que permitirá á todos, ó parte de mis Navíos, entrar en sus Puertos, y tomar en ellos las provisiones que necesiten, pagandolo todo á dinero de contado. En retorno de estos buenos procederes de su parte, tiene orden mi Almirante de buscar ocasiones de servir á la Religion, ya sea para sus empresas y corso, ó ya para el comercio y ventajas del Estado. No creo excederme demasiado, diciendo que deseo que la residencia y operaciones de una parte de mis fuerzas navales, en el Mediterraneo, se reputen por la Orden como un punto de apoyo para uno y otro objeto. Estas son las ideas que me han determinado á escribir á vuestra Eminencia. Por otra parte, he tenido por correspondiente hacer que le entregase mi carta una persona de confianza y de calidad, qual es el Marqués de Cavalcabo, á quien he elegido para este efecto. Ruego á vuestra Eminencia que le admita favorablemente; que le repunte autorizado con esta carta para la residencia que hará en Malta; que le dispense alguna vez la honra de darle audiencia, y que se digne creer lo que diga, especialmente sobre las positivas seguridades que está encargado de dar de mis sentimientos por la Religion, y de mi estimacion á su persona. = Firmado. = Cathalina.

Respuesta del Gran Maestre á la Emperatriz de las Rusias.

SEÑORA.

El Marqués de Cavalcabo me acaba de entregar la carta con que V. M. Imperial me ha honrado el 28 de Julio del año ultimo, en la qual se digna darme parte de sus disposiciones, relativas á la de sus Esquadras, destinadas á pasar á estos mares para hacer la guerra al Gran Señor. El instituto de mi Orden, la conformidad de mis sentimientos con los de V. M. Imperial, y mas que todo, el vivo deseo que tengo de complacerla, serían para mí poderosos motivos para ofrecer sin límites quantos socorros pudiese necesitar aqui su Esquadra, sino me lo estorbásen otras consideraciones, de las quales la mas esencial es la de haber de conformarme con los reglamentos tomados en las presentes circunstancias por las Potencias protectoras de mi Orden; y no ignora V. M. Imperial que aquellas de quienes recibe mayores beneficios, han reducido á quatro Navíos, á lo mas, el número de los de su

Es-

Esquadra que consienten admitir. Me véo, pues, en la imposibilidad de recibir mayor número de Vageles, y de darles otros socorros, que los que les conceden estas mismas Potencias, no teniendo, por otra parte, medio alguno de aprontar mas subsistencias, que las suficientes al consumo diario de esta Isla, que produce muy pocas por sí misma. Suplico á V. M. Imperial que en consecuencia de esto se digne dar sus ordenes á su Almirante, si se hallase en el caso de enviar aquí los quatro Navíos que puedo admitir, cuyos Oficiales y Tripulaciones serán tan bien tratados, como V. M. Imperial puede desear. Tambien tendré por el Marqués de Cavalcabo quantas atenciones debe esperar de una recomendacion tan respetable como la de V. M. Imperial, y daré entera fé y crédito á lo que me diga de su parte.

A causa de las continuas llubias y fuertes borrascas no han venido esta semana Embarcaciones de Levante, por lo que no sabemos lo que pasa en Moréa.

Las cartas de Constantinopla prosiguen en anunciar las extraordinarias prevenciones de guerra que hacen los Turcos por mar y tierra: añadiendo que el Ejército del Gran Visir, en el Danubio, se componía de 15000 hombres, habiendole llegado ultimamente 4000 Voluntarios de Asia; pero que la falta de forrages, al lado de acá de aquel Rio, hará muy lentas las operaciones. Algunos puentes, construídos sobre el Danubio, fueron arruinados por los Rusos, despues de haber derrotado á Ali Baxá, que había pasado el Rio para cubrir los trabajadores. Segun otras cartas de Bulgaria, el Ejército Otomano estaba en plena marcha, resuelto á venir quanto antes fuese posible á una accion decisiva. Se añade que en Kersoun, cerca de Galata, se esperaba un grueso Cuerpo de Turcos, destinado á penetrar en Moldavia, al mismo tiempo que el Ejército del Gran Visir haga frente al del General Romanzow; y que estaba apostado en Andrinopoli otro Cuerpo de Ejército, con destino á cubrir á Romelia y Constantinopla. Ultimamente aseguran las mismas cartas que la Esquadra Turca del Mar Negro había dado caza á varias Embarcaciones Rusas, que partieron de Azoph para desembarcar algunas Tropas en la Asia Menor: que un Cuerpo de 17000 Genizaros se encaminaba á las inmediaciones de Oczakow, y que los Tártaros de aquella comarca han entrado ya en campaña.

Nápoles 5 de Junio de 1770.

LOs Reyes nuestros Señores se restituyeron el Martes de la semana antecedente desde su residencia de Portici á esta Capital, entre universales aclamaciones de su fidelísimo Pueblo. El Miercoles siguiente, dia de S. Fernando, Rey de España, cuyo nombre tie-

ne S. M. se vistió la Corte de gala y hubo general besamanos en Palacio, con gran concurso de Nobleza, y de todos los Ministros extranjeros que pasaron á cumplimentar á nuestros augustos Soberanos. Al anochecer del mismo dia hizo tres salvas generales la artillería de los Reales Castillos, y despues vieron sus Magestades la representacion del Drama en música, intitulado : *Armida abandonada*.

Roma 6 de Junio de 1770.

Mediante las graves ocupaciones en que el Papa trabaja sin cesar, especialmente para el despacho de los actuales dificiles negocios de la Santa Sede, ha resuelto su Santidad no hacer la jornada de *Castel Gandolfo*, á donde tenía intencion de ir en el presente mes. Despues que S. B. celebró el Lunes por la mañana el Santo Sacrificio de la Misa, á presencia del Cardenal *Ghigi*, Prefecto de *Sagrados Ritos*, de Monseñor *Pisani*, Promotor de la Fé, y de Monseñor *Macedonio*, Secretario de la misma Congregacion, se dignó su Santidad promulgar el decreto de aprobacion de las virtudes en grado heroico del Venerable Siervo de Dios *Buenaventura de Potenza*, Sacerdote Profeso de *Menores Conventuales*, de cuya Causa fue su Santidad Ponente en el tiempo de su Cardenalato. Hecho esto, tubo S. B. Capilla pública en el Quirinal por el cumpleaños de su felicisima coronacion, habiendo dispensado al Sacro Colegio del cumplido que, segun costumbre, debía hacer el Eminentísimo *Cavalchini*, Decáno.

Madrid 26 de Junio de 1770.

Con motivo del fallecimiento de la Reyna *Sofia Magdalena*, Abuela del Rey de *Dinamarca*, mandó S. M. se vistiese la Corte de Luto por 15 dias, que empezaron á contarse el Sábado 23 del corriente.

El Rey se ha servido nombrar al Sr. D. *Andrés de Simon Pontero* para una Plaza del Consejo Real de *Castilla*, vacante por fallecimiento del Sr. D. *Francisco Joseph de las Infantas*.

Igualmente ha nombrado S. M. á D. *Juan Acedo Rico* para una Plaza Togada del Consejo de *Hacienda*: vacante por fallecimiento de D. *Miguel Arredondo Carmona*: Para una Plaza de Ministro de lo Civil de la Real Audiencia de *Cataluña*, á D. *Pedro de Pons y Masana*; y para otra Criminal de la Real Audiencia de *Valencia*, á D. *Luis Alvarez de Mendieta*.

Tambien ha nombrado S. M. para una Canongía de la Iglesia Catedral de *Lérida*, á D. *Juan Ortiz de Cagiguera*: Para otra de la Iglesia Catedral de *Jaca*, á D. *Antonio Casaviella*: Para otra de la Iglesia Catedral de *Canaria*, á D. *Nicolás Briñez y Romero*, Racionero de ella:

Pa-

Para esta Racion , á *D. Domingo Miguél de Alfaro de Franchi* : Para una Media-Racion de la Catedral de *Córdoba* , á *D. Luis Rafaél Fernandez de Córdoba* ; y para otra Media-Racion de la Catedral de *Cuenca* , á *D. Manuel Pantaleon de Alvendea* , con dimision de la Pension que goza sobre el Curato de *Altarejos* , en la misma Diocesi.

El dia 13 de este mes celebró la Real Maestranza de *Valencia* , en obsequio del Real nombre de su Hermano mayor el Serenísimo Señor Infante *Don Antonio* , un festejo propio de su instituto. Salió el Cuerpo á caballo de casa del Teniente de S. A. R. el Conde de *Casal* , dirigiendose á la Plaza mayor , donde executó una nueva escaramuza con la mayor destreza. Despues se corrieron los manejos de Carrillo y Sortija de tierra ; y formado el Cuerpo en batalla marchó espada en mano hasta ocupar el frente del Real Retrato , retirandose despues á la casa del Teniente de S. A. R. , á donde concurrieron toda la Nobleza de ambos sexôs , Ministros y Oficialidad , á quienes se sirvió un exquisito refresco , seguido de un bayle , con que se finalizó la funcion.

El dia 2 del corriente se celebró Capitulo general por los Padres *Mercenarios Calzados* en la Ciudad de *Calatayud* , y salió electo por todos los votos el Rmo. P. Maestro *Fr. Antonio Manuel de Artalejo* , Provincial que era de la Provincia de *Castilla*.

Real Provision de S. M. , y Señores del Consejo , por la que se prohíbe el despacho , lectura , retencion , y qualquiera nueva impresion ó copia á la mano del Papel ó Discurso , estampado en Valencia por Benito Monfort en el presente año , con el titulo de Puntos de Disciplina Eclesiástica : su Autor D. Francisco de Alba , Presbytero , en la conformidad que se previene. Se hallará en casa de D. Antonio Sanz , calle de la Paz.

El Plan de los precios á que ha corrido la fanega Castellana de Granos en el mes de Mayo de 1770 en los Pueblos y Partidos que en él se refieren , segun los Estados que han remitido al Consejo los respectivos Corregidores y Alcaldes mayores , por mano del Señor Fiscal : formado por D. Manuel Navarro , Contador de él. Se hallará donde esta Gazeta.

La Estampa en papel de marca mayor del Beato *Francisco Caracciolo* , Fundador de los Cierigos Menores , se vende á 3 reales de vellon en las Librerías de *Corradi* y de *Fernandez* , en la calle de las Carretas , y frente de S. Felipe.

Correo general de España , Num. 21. Continuacion de las noticias de la Ciudad de *Orihuela* ; se hallará , con los antecedentes , en las Librerías acostumbradas.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de Don Francisco Manuel de Mena , calle de las Carretas.